

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts
Id. atrasado 10

Los escándalos de París

Entre Rochefort y Severine

El proceso incoado contra los vividores que explotaban al millonario Max Lebaudy, ha servido para arrancar muchas caretas y han dado origen á una apasionada polémica entre el mordaz Enrique Rochefort y Madame Severine.

El primero afirma que Labruyere, uno de los periodistas presos por orden de Mr. Meyer, se apropió las sumas recaudadas para auxiliar á Padlewski, el asesino del general ruso Seliverstoff y facilitar la fuga del polaco. Madame Severine ha salido á la defensa de su colaborador en *La Libre Parole*, y bajo la responsabilidad del director de este periódico, Monsieur Eduard Drumont, suelta frescas sin reparo ni medida al célebre folclórico.

Con cartas del mismo Padlewski ha demostrado Rochefort que no llegaron á poder de aquél las cantidades entregadas por sus amigos, y entre otros párrafos está el siguiente:

«Mi supuesto salvador ha jugado conmigo como un gato con un ratón. Jamás recibí un céntimo del dinero de las suscripciones abiertas para ayudarme á salvar la frontera, porque Mr. Labruyere me detentó hasta el precio de los vestidos que me habían prestado y que estuvieron á punto de ser causa de mi prisión, porque eran demasiado grandes para mí.»

Muerto de hambre Padlewski, fué recogido por un fondista, y gracias á que Rochefort le envió 500 francos primero, por conducto del periodista Mr. Gregoire, y 600 después, el perseguido pudo trasladarse desde Italia á Gibraltar primero y luego desde Gibraltar á Inglaterra.

Lo más gracioso es que durante la fuga, Labruyere tenía, según él dijo, 1.500 francos en su poder y se hospedaba en las fondas más caras y bebía *champagne* á todas horas á pretexto de no despertar sospechas hospedándose en fondas de apariencia humilde. Padlewski afirma además que antes de desembarcar en Inglaterra solamente había recibido mil francos.

Esta contestación á un artículo de Mad. Severine, que había interpretado equivocadamente otro de su adversario, ha sacado de sus casillas á la amiga de Labruyere. Suelta la pluma íbamos á decir la lengua, la escritora pone á Rochefort de chupa de dómine, le califica de granuja descendiente de caballeros; dice que se encarga de desenmascararle, porque muchos periodistas no se atreven á formular en voz alta lo que cuentan al oído.

«Si hay hombres—añade Mad. Severine—que vacilen y retrocedan ante vuestros ordinarios proceder en la polémica, la facilidad con que mentís, la virulencia de vuestros epítetos, no estará mal en esta época de voluntariedades que una mujer dé el espectáculo de una valentía desusada. Además, mi mismo sexo me autoriza: habéis sido siempre innoble y feroz con las madres, las hermanas, las prometidas, las esposas y las amigas de todos los seres desgraciados á quienes el azar de las luchas políticas obligaba á pasar al alcance de vuestras garras, y sobre los cuales os cebábais como un chacal sobre un cadáver. Aun después de muertos los que siendo ya de la historia debían descansar en paz como en un cementerio, habéis exhumado su recuerdo para despedazarlos y mancharlos mejor.»

Censura Mad. Severine á Rochefort por haberse ensañado contra la memoria de la reina María Antonieta, y prosigue:

«Todas, todas, después á Mlle. Rouvier agonizante, anunciabais públicamente que su marido la engañaba; echábais en cara la procedencia de sus muñecas á la infantil Wilson, que tenía cinco años de edad. De Mad. de Bonnemais moribunda contábais á quien quería otras mayores bajezas. Ella misma, en Jersey, se ha lamentado ante un testigo ocular, que me lo ha referido, y pretendíais que asumiera esa mujer la responsabilidad de una fuga que vos, antes que nadie, habíais exigido de ella para disimular la vuestra.»

No hay, en fin, una hermana de la caridad, no hay una hermanita de los pobres sobre cuya ropa de estameña no hayáis lanzado vuestra baba.»

Habla luego Mad. Severine de la necesidad de buscar un colaborador, porque muchos hombres solamente son insolentes cuando han de habérselas con una mujer, y tratando de averiguar la causa de que Mr. Rochefort se encare con ella, exclama:

«¿En nombre de qué idea? ¿Es en nombre de la moral? ¡Pobre hombre!

«¿Cuál ha sido vuestro papel en la vida pública? ¿Qué sentimiento os ha punzado el alma,

á no ser el desdén y el miedo de esa multitud de quien fuisteis bufón solamente? Se regocijó con vuestras salidas de tono, se divirtió con vuestras aventuras, evasiones y reparaciones; era la continuación de *Rocambole*, interrumpida por la guerra. Pero no os estima, por saber que no teníais valor, porque os vió flaquear y huir siempre, abandonándola constantemente en el momento crítico. Desde la tienda de ultramarinos de Neuilly, donde tuvieron que lavar vuestros calzones, existe la certificación hasta el último exodo de Boulanger, obligado elegir entre abandonaros ó partir con vos, sin olvidar la fuga á Meaux, vuestro patriotismo ha preferido los prusianos á los franceses; vuestra desfachatez se entendía mejor con Versalles que con la Commune.

«Y la opinión ha seguido después todas vuestras palinodias...»

«Me resta hablar del hombre privado—añade Mad. Severine—¿Qué títulos tiene Rochefort para echárselas de puritano y para mezclarse en la vida de los demás, recordándoles el respeto á las conveniencias sociales, que ha atropellado durante toda su existencia? Su primer matrimonio fué contraído *in extremis*, ésto es público. Está á punto de divorciarse de su segunda mujer. Paseó por París las relaciones más heteroditas, y nada más repugnante que los acompañamientos de que se le ven á cargadas los salones de los estrenos, porque ese viejo, comido ya por los gusanos, que no son los de los *Chatiments*, pretende que tomemos una vejiga viva por una linterna nueva.»

Tendrá que leer la contestación del irascible Rochefort.

Se desea vender á voluntad de su dueño

una casa y solar sita en la calle de San Jaime de esta Ciudad.

Para informes dirigirse á Don José F. Comellas, Corredor de Comercio de esta plaza. 8-5

La Política fuera de España

Armamentos navales británicos

A pesar de que en lo tocante á las cuestiones internacionales que afectan á la gran Bretaña el horizonte se ha ido despejando algún tanto, así en África como en América y hasta en la misma Europa, llama singularmente la atención el hecho de que el Gobierno inglés continúe su afanosa tarea de seguir aumentando sin descanso ni tregua los armamentos navales y la movilización de más y más buques de grande y reducido porte, exactamente lo mismo que si se hallara en vísperas de acometer en los mares una campaña seria y formidable.

Comenzó hace poco por movilizar la escuadra volante, si bien cuidando de advertir desde luego que esa movilización había sido acordada y dispuesta antes de los sucesos ocurridos en el Transval, y que por lo mismo no había para

qué considerar aquella medida como una consecuencia del famoso telegrama del emperador Guillermo II al presidente Krüger, que tanta polvareda levantó y á tantas alarmas dió motivo.

Pero en definitiva, y fuese ello así ó de otro modo, el hecho es que, además de los seis barcos que en un principio formaban aquella escuadra, se ha ido armando rápidamente y enviado á aumentar las de la Mancha y del Mediterráneo numerosos cruceros y torpederos, sin que puedan aparentemente explicarse ó precisarse el motivo á que tales refuerzos obedecen.

Y no es ésto todo; sino que además el Almirantazgo prepara, según se dice, un nuevo presupuesto de Marina, considerablemente aumentado hasta tal punto que no solo absorberá los seis millones de *superavit* que arrojaban los ingresos del corriente año, sino que se añadirá al mismo una cantidad adicional que duplicará, por lo menos, aquella suma. Es decir, que el presupuesto de la marina inglesa recibirá en el próximo ejercicio un aumento de doce millones de libras esterlinas, ó sea, de unos trescientos millones de pesetas.

Y si se tiene en cuenta que, después de la *Naval defense Act*, el contingente de la marina británica de guerra se ha elevado en tan vastas proporciones, que se le ha puesto en estado de poder ella sola hacer frente á las dos más poderosas marinas del mundo coligadas, esa extraordinaria actividad que viene desplegando á estas horas el Almirantazgo inglés, se hace de todo punto incomprensible.

En todo caso, no ofrece satisfactoria explicación la presencia de ningún suceso grave que amenace seriamente turbar la paz y que venga demostrar su necesidad inmediata. Ciertamente Inglaterra tiene pendientes una multitud de cuestiones internacionales, según hemos ido notando y repitiendo á menudo; pero ninguna de ellas se presenta con síntomas tan alarmantes ni graves, que haga temer la próxima contingencia de que para llevarla á definitiva solución deba retirarse ó declararse impotente la diplomacia, y encomendarla á la fuerza de las armas.

Si en Europa cualquiera de las grandes potencias continentales aumentara y movilizara sus fuerzas militares de tierra en igual ó parecida proporción que Inglaterra ahora lo efectúa con su contingente naval, todo el mundo se preguntaría contra quién se pertrechaba aquella nación y con qué objeto.

Tal es el problema político-internacional que necesariamente plantea con su actual proceder y cuya solución se busca y no se encuentra. El hecho de desplegar y poner en pié de guerra tan cuantiosas fuerzas, movilizadas una nueva escuadra, y reforzando las otras ya existentes y de continuo preparadas á todo evento, implica la posibilidad y la intención más ó menos próximas de hacerlas obrar, de lanzarlas al combate. ¿Cuándo? ¿para qué objeto? ¿contra quién?... *That is the question.*

No satisface del todo ni resuelve esa incógnita la hipótesis de que Inglaterra no se proponga más objeto, con tan activos y costosos preparativos, que el de hacer una nueva manifestación, un nuevo simulacro aparatoso de su temible poderío naval. Esa ostentación sería perfectamente superflua, desde el momento en que nadie puede ni pretende desconocer á cuánto alcanza la formidable potencia marítima de una nación que, bajo este concepto, no conoce rival ni puede temer que ninguna de las otras pretenda disputarle ó negarle su preponderancia, que no por disputada ó negada resultaría menos efectiva.

Sólo un indicio de probabilidad ha permitido suponer el destino ulterior de tales armamentos. Se ha dicho que la escuadra volante emprende una serie de viajes, evoluciones y maniobras, para ir luego á recalar y fondear en las islas Bermudaz. Y de aquí ha tomado pié la suposición de que los actuales armamentos británicos se harían en previsión de los acontecimientos que puedan sobrevenir en América más bien que de los del Sur de América.

Pero á ésto se observa que el *Foreign Office* ha comunicado á la prensa una nota, según la cual «no obstante las noticias llegadas de Washington, suponiendo haber mediado conferencias telegráficas entre Mr. Olney, secretario de Estado y lord Salisbury, referentes á los movimientos de la escuadra inglesa, ninguna comunicación ni conferencia ha mediado entre el Gobierno de Su Graciosa Magestad y el de los Estados Unidos.

A tenor de esa nota, cae todo fundamento de la sobredicha suposición, y volveremos al primitivo punto de partida: ¿para qué y contra quién todos esos armamentos navales?

Y sabido es que Inglaterra no suele hacer las cosas por la fútil razón del porque sí, ni limitar sus planes y propósitos á la inocente diversión de gastar pólvora en salvas.

VIDES AMERICANAS

Se desea realizar una importante cantidad de estacas procedente de los viveros mas escogidos del Mediodía de Francia y de las variedades conocidas como mas importantes hasta la fecha.

Son propias para siembra, plántales ó ingertos y se desean liquidar prontamente con grande y desconocida rebaja en el precio.

Dirigirse al Salón del «Herald» para informes. 8-5

POR CORREO

París 27.—Berlin.—El Emperador Guillermo II de Alemania recibió anoche á los enviados rusos, los cuales le entregaron una carta autógrafa del Czar felicitándole con motivo de su aniversario, y un cuadro que representa el puerto de Kiel en el momento en que, cuando se verificó la inauguración del canal, el yate Imperial *Hohenzollern* pasaba por delante del buque de guerra ruso *Empereur Alexandre*.

524 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

porándose; al ver mis actos, mis buenos oficios, ¿no habéis adivinado quien soy? Soy el que aparece cuando la familia de Chatillón está en peligro. . . Creo que sabéis lo que significa esto. Duque de Chatillón, la noche última os he indicado el tesoro de vuestro tío el marqués, ahora mismo con mi presencia y con mis lágrimas, he apartado el peligro que amenazara la vida de vuestro hijo... Si; aunque Dios me ha concedido solamente un poder humano, he podido, por la tercera vez, salvar á mi familia... Y si el frágil cuerpo que he tomado perece en esta aventura, ¿que importa, puesto que el alma y la razón lo habían abandonado? Además, bien ha merecido su suerte; estaba resuelto á arrojarme delante del tiro que debía ir dirigido á Ernesto; pero ¿créereis que este cuerpo débil, el cuerpo de una joven tímida y cobarde, ha carecido de energía, en el momento decisivo, para interponerse entre los combatientes? La obra se ha realizado por otra via, pero el instrumento que ha servido mal la mano de Dios, debe romperse desapiadadamente.

El duque apretaba la mano de su hijo para recordarle que debía soportar como á hombre esta amarga prueba. Pero Ernesto, como sucede con frecuencia á los que ven por primera vez personas alocadas, esperaba reanimar esa inteligencia apagada, por medio del razonamiento.

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 521

—Estoy seguro de ello, padre; ¡Ah! si fuera posible.... Decidme, Ringaude, ¿estaba aquí Dionisia á las seis de la mañana?

—Por Dios que nó, señor Ernesto. Figuraos que me ocurrió la idea de hacerme la cama al lado de la suya y me eché vestida aguardando que la señora se acostase; la fatiga triunfó y me quedé dormida. Al poco rato me desperté sobresaltada y hé aquí que veo que la señorita había salido. No ha mucho que ha vuelto. Cuando he subido al cuarto despues de haber enviado á Bautista y á Juan con una parihuela para que llevasen á M. Claudin al pueblo, me encuentro dentro á la señorita sin que pueda adivinar por dónde ha pasado. Desde entonces no se ha meneado siquiera, y está vestida en la cama, envuelta en su chal, pálida, tan pálida, que cualquiera la creeria difunta. No habla, y no quiere que se la toque ni que nadie se acerque á ella. Estaba tan asustada al verla en este estado que iba á enviaros á buscar cuando entrabais en la casa.

Ernesto había escuchado todos estos pormenores con un interés extraordinario.

—Otra pregunta, Ringaude, repuso el joven; ¿podía Dionisia saber ayer noche, que yo debía batirme esta mañana?

—Ciertamente que sí, puesto que yo misma se lo dije. Estaba desesperada al ver que la señorita estaba como aletargada y que no quería

París 27.—Cardiff.—Esta mañana ha ocurrido una explosión en una mina de carbón de piedra, en la que había 80 mineros, y se ignora el número de víctimas.

París 27.—Bolsa: 3 por 100 francés, 102-22.—3 y medio por 100 id., 107-07.—4 por 100 español, 60 7/8.

Berlin.—Ha fallecido á consecuencia de un ataque de apoplejía el embajador de los Estados Unidos, M. Rumyon.

París 27.—Londres.—La marcha de la escuadra volante inglesa ha sido aplazada á causa del fallecimiento del príncipe Battemberg.

Berlin.—Con motivo de la celebración del cumpleaños del Emperador Guillermo II de Alemania, han sido concedidas condecoraciones al príncipe de Hohenlohe y á algunos ministros.

El Nord Deustche niega que dos buques de guerra alemanes deban ir á Venezuela, con objeto de desembarcar, si es necesario, algunas tropas, para obtener el pago de la suma debida á Alemania.

Bucarest.—El ministro del interior, Monsieur Fleva, ha presentado la dimisión de su cargo á consecuencia de hallarse en desacuerdo con sus colegas de ministerio.

París 27.—Roma.—Ha llegado á esta ciudad el príncipe Fernando de Bulgaria. Se asegura que el Papa le recibirá esta noche.

París 27.—Londres.—Ha resultado inexacta la noticia de que el Sultán de Turquía recibiría mal al embajador de Inglaterra.

París 27.—Azúcares.—Londres, remolacha 88° corriente, 11 1/6 compradores.—Magdeburgo, id., id., 11-42.—Paris, idem, disponible, 29-50.—Paris idem núm. 3 corriente, 32-12.

Cafes.—Havre, Santos good average corriente, 87.

Trigos.—Londres, Bombay, núm. 1 corriente mes, sin cotizar.—Londres, Calcuta, núm. 1 id., sin cotizar.

París 28. Roma.—Parece haberse suspendido la marcha de la columna Galliano. Es probable que los askaris hayan cometido algunos asesinatos y hasta se teme por la muerte del jefe señor Galliano.

Los señores Crispi, Mocenni y Sonnino están conferenciando con el Rey Umberto.

En Roma se observa gran ansiedad.

París 28.—Roma.—Se ha recibido un telegrama de origen oficial algo tranquilizador, en el que se dice que han sido desmentidos los rumores relativos á una traición, que la columna Galliano continúa su marcha sana y salva y que se espera que mañana llegará á Adagamus.

París 28.—Londres.—Han sido retirados 16 cadáveres más de la mina de Tylorstown.

El corresponsal del Daily-News en Viena, pretende que Rusia ha obtenido el consentimiento de todas las potencias, á excepción de Austria, para la desmembración y reparto de Turquía, y que el objeto del último viaje del príncipe Hohenlohe á Viena era obtener la adhesión de Austria.

NOTICIAS

De las Provincias:

El capitán de la guardia civil de la comandancia de Cartagena, don Graciano Miguel Alegre, ha logrado descubrir al verdadero autor del homicidio de Francisco Martínez (a) *Cabrera*.

Este crimen fué cometido en Algemesa el día 3 de Mayo último, y por error de la justicia fué condenado como supuesto autor del mismo á doce años y un día de presidio, Manuel Rejo Calcala, practicante de la Armada. El verdadero autor, que es un tal Guirao, se halla convicto y confeso y ha sido puesto por el señor Miguel á disposición de la justicia.

Dice La Epoca:

»Una comisión de vendedores que tienen sus puestos instalados en la plaza de la Cebada ha ido esta tarde el Ayuntamiento para quejarse al alcalde de que *Pepe el Huevero* continúa cometiendo con ellos todo género de abusos.»

Y añade El Tiempo:

Lo significativo de este suelto es que *La Epoca* no dice nada de lo que el alcalde haya hecho ó se proponga hacer para reprimir los continuos desmanes del afortunado arrendatario.

Y eso que, como conocerlos, los conoce el señor conde de Peñalver desde el primer día en que empezó á actuar el *Huevero* en su feudo de los mercados.

Hace algunos días fueron encontrados en Zaragoza á la orilla del canal Imperial por el guarda de punto varias prendas de vestir de mujer. Hoy los barqueros de las inmediaciones del puente de América vieron flotar un cadáver, que recogieron, resultando ser de mujer. Dado parte inmediatamente al Juzgado de San Pablo, presentóse éste en el lugar donde ocurrió el suceso; el médico forense reconoció el cadáver, apreciando en él una erida en la pierna izquierda, ocasionada, según se dijo, por los ganchos con que aquél fué extraído.

Por las iniciales de la camisa que tenía puesta la muerta, se cree que es una pobre mujer llamada Rafaela Muñoz, sirvienta de oficio, que que padecía una enfermedad crónica y hacía tiempo había desaparecido de la casa donde estaba.

Según noticias de Roma, dignas de todo crédito, el Papa sigue con gran interés la marcha de los acontecimientos de Africa y el Gobierno del rey Humberto tiene la cortesía de comunicarle todos los despachos de aquella procedencia y aún de darlos á la publicidad. Su Santidad en cambio apoya la política colonial del Gobierno bendiciendo á los voluntarios nobles que marchan á la Erytrea y ha hecho importantes envíos de medicamentos y vinos para los misioneros y los heridos, persiguiendo ahora el propósito de crear un asilo para los huérfanos de los soldados indígenas que hayan perdido la vida en la actual campaña.

Telegrafian de Gibraltar que ha llegado á aquella plaza el archiduque Eugenio de Austria, hermano de S. M. la Reyna Regente, acompañado de un ayudante. Viaja de incógnito con el título de conde von Hoemberg.

Se ha agravado el marqués de Guadiaro y tómesese de un momento á otro un funesto desenlace.

En el Gobierno civil de Málaga se ha abierto una información sobre el supuesto embarque en aquel puerto de 80 barriles cargados de fusiles y municiones de guerra con destino á Marruecos.

En Sevilla ha fallecido el coronel subinspector de la guardia civil don José de Medina Esquivel.

Desde 1.º de mes á la fecha la compañía ferroviaria del Norte ha concedido aumento de

suelo á más de 250 empleados de las líneas que explotan en la región valenciana, excediendo de 30.000 pesetas lo que representan dichos ascensos, y según parece, se deben á las gestiones de don José María Roncale, representante en Valencia de la referida compañía.

Dice un colega madrileño:

»Por asuntos políticos ha quedado honrosamente zanjada la cuestión personal entre un título de Castilla y el distinguido crítico y pintor R. M., infiriéndose una pequeña herida en el pecho el primero de los citados señores.

Apadrinaron al primero dos títulos de Castilla y al segundo, dos exministros.

Unos desalmados han robado todas las ropas que había en los lavadores del Asilo de San Juan de Dios, en Barcelona, donde se albergan 236 niños raquíticos, escrofulosos, ciegos y lisados.

El director del Asilo se ha visto precisado á excitar la caridad de las personas acomodadas, pues á causa del robo no pueden mudarse en algún tiempo las infelices criaturas.

El vecindario de Orense pide al Gobierno que disponga la marcha de la guardia civil á los puestos de la provincia para la seguridad de las personas y de las propiedades, puesto que se halla prestando el servicio de guarnición en la capital.

Una señorita pensionista residente en Vigo, doña Carmen Abeleina, atentó contra su vida en aquella ciudad gallega, tomando una dosis de arsénico mezclado con pan.

Se cree que tiene la razón perturbada, puesto que sus parientes habían dado algunos pasos para recluirla en el manicomio de Conjo y la llevaron á Santiago para su reconocimiento, pero se escapó momentos antes de ingresar en el establecimiento benéfico.

A la paciente, que se halla en gravísimo estado, se le administraron en Vigo los Santos Sacramentos.

En Murcha, provincia de Granada, se produjo un voraz incendio, que destruyó siete casas, dejando en completa miseria á los vecinos que las habitaban.

El Ayuntamiento de Zaragoza, propietario del teatro Principal de aquella población, ha acordado ver con disgusto que funcione allí la compañía infantil contratada por el empresario arrendatario del local, por entender que se trata de una infracción de la ley de protección á los niños.

Mientras duren las representaciones, permanecerá cerrado el palco de que dispone el municipio.

El conocido concejal y ganadero sevillano señor Haleón, ha propuesto á la comisión de ferias y festejos la celebración de un festival hípico taurino, en que se haga un tentadero verdad, dirigido por los ganaderos que faciliten reses, y en que se adjudiquen premios á las más bravas, así como á los mejores trenes que lleve el público.

En Castellón se ha hecho un recibimiento entusiasta al ilustre prelado de la diócesis segobricense doctor Rocamora.

A los acordes de las bandas de Otumba y Municipal se apeó el señor obispo, y después de ser recibido por las autoridades, al salir á la plaza de la Estación, fué saludado por el pueblo con un prolongado y nutrido aplauso.

En un sinnumero de carruajes se traslada-

ron todos á la plaza de Tetuán, revistiéndose el señor obispo en el altar allí preparado.

Revestido de pontifical, bajo pálio y seguido de todas las comisiones y la banda municipal, hizo el señor obispo la entrada en la capital, dirigiéndose por las calles de Colón y Mayor, que estaban lujosamente engalanadas, y la iglesia de San Agustín, donde después de las ceremonias del ritual subió al púlpito, donde con fácil palabra y grande elocuencia dió las gracias al pueblo por el entusiasta recibimiento que le dispensó.

De esta iglesia se dirigió á su palacio de la calle del Gobernador, donde se despidió la comitiva.

De la Capira:

Esta mañana á las doce, en el palacio de la Excm. Diputación provincial se reunirá al objeto de celebrar sesión, la Junta directiva de la *Sociedad Protectora de la Infancia*.

Hemos recibido el cuaderno tercero de la interesante publicación que con el título de *Romdays Mallorquines*, viene dando á luz el Pbro. Don Antonio M.º Alcover.

Contiene los siguientes cuentos: «Els tres germans y els nou gigants», «En Pere de sa Butza», «Els set ceros», «Es segador y sa beata», «En Salom y es balle» y «N' Agraciat.»

Ha sido reelegida la Junta directiva del Centro Militar, habiéndose designado por votación ordinaria para cubrir las vacantes que existían á Don Miguel Vila para el cargo de secretario, para el de bibliotecario á Don José García y para los de vocales á los señores Don Miguel Barbarin, Don Juan Bosch, D. Venancio Fuster y D. José del Hoyo.

Por fin se empezó ayer á adoquinarse de nuevo con piedra caliza, el piso de la calle de San Miguel.

Un carro de transportes que ayer por la mañana iba por la plaza de Abastos, chocó con otro carrito tirado haciéndole volcar.

Del percance no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Varios operarios albañiles se ocupaban ayer por la mañana en rellenar con piedra machacada y terrisco, los innumerables baches que existían en el piso adoquinado de las calles de Camaró y Arco de la Merced.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla expuesto, por quince días, al público y á efectos de reclamación, el presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio económico.

Dos sujetos que ayer por la mañana sostuvieron una fuerte disputa en la vía pública, fueron amonestados por un guardia municipal, para comparecer hoy ante sus superiores.

Al anochecer de ayer le fueron administrados los últimos sacramentos al joven Antonio Antem que tuvo la mala suerte de caer del andamio en que trabajaba en la plaza de la Merced, de cuyo hecho dimos cuenta.

X

Al cerrar la presente edición su estado era gravísimo.

Comisión Provincial

Sesión del día 28

Se abrió á las doce de la mañana bajo la presidencia del Sr. Canals, y con asistencia de los señores Paigdorfilá, Sitjar, Gelabert y Socias, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se acordó informar favorablemente, una instancia de Antonio Alzamora Servera, vecino de Artá, dirigida al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en solicitud de que por gracia especial se le conceda la autorización necesaria para redimir á metalico el servicio activo que su hijo Antonio Alzamora Fornes, residente en S. José de Costa Rica, viene obligado á prestar.

En vista de una comunicación del Sr. Gobernador de la provincia, transcribiendo otra del Alcalde de S. Juan Bautista, en que manifiesta que el pliego de reparos que motivó el examen de las cuentas municipales de aquella villa, correspondientes al año económico de 1880 á 81 no existe en la secretaria del Ayuntamiento, se acordó remitirle copia autorizada de la minuta del mismo que obra en la Secretaria de esta Diputación.

Se acordó también manifestar al Sr. Gobernador de la provincia los nombres de los cuentatantes que rindieron las cuentas municipales, del mismo pueblo correspondientes al año económico de 1874 á 75, con expresión de los cargos que desempeñaban, para que pueda exigírles la contestación á los reparos que ofreció su examen.

Se acordó encargar al Arquitecto de provincia, cuide de que sean inspeccionadas las obras que el Ayuntamiento de Villa Carlos está ejecutando en sus caminos vecinales con cargo á subvenciones que le fueron concedidas.

En vista de los expedientes instruidos, se acordó la reclusión provisional de los presun-

hablar ni escuchar. Anoche nos refrieron el rumor que circulaba por el lugar de que debíais batiros con M. Claudin; ya sabeis, señor, que hay ciertas cosas que no pasan desapercibidas. —Yo te despertaré bien; —pensé, y hé aquí que cuento la cosa á la señorita. Créeme que Dionisia iba á dar un brinco al oírlo, pero se quedó tan tranquila y fría como si se hubiera tratado del Gran Turco.

—Así, pues lo sabía todo dijo Ernesto mirando al duque; y bien, padre, ¿adivinais ahora cuál ha sido el génio bienhechor que velará sobre nosotros?

—Veo todavía muchas cosas oscuras á pesar de esta explicación; con todo, no sería imposible... Ringaude, ¿no podríamos ver á la señorita?

—Si, señores, y quizá vuestra presencia la saque del estado de aletargamiento... Voy á ver si está en disposición de recibirlos.

La doméstica volvió diciendo que podían pasar adelante.

Dionisia, como lo dijo la Ringaude, estaba echada en su pequeño lecho virginal. Estaba vestida de blanco pero se había envuelto en un chal negro del más lúgubre efecto. Al verla, cualquiera hubiera creído que la vida la había abandonado, á no desmentirlo la brillantez de sus ojos.

—Señorita, dijo la Ringaude, aquí están los señores que...

Ernesto se quedó aterrado al ver el terrible cambio que se obrara en la joven desde el día anterior.

—Dionisia, querida Dionisia! exclamó corriendo hácia ella, ¿que os ha sucedido?

La presencia de Ernesto hizo volver en sí á la señorita Blanchard, sacándola de su letargo.

—Sabía que vendrias; dijo haciendo un movimiento imperceptible; señor de Chatillón, tenía muchas cosas que decirnos todavía antes de abandonar este mundo, y os esperaba.

Los asistentes estaban consternados.

—Ya lo ois, dijo la Ringaude en voz baja, la razón la ha abandonado.

—Dionisia, amada mia, repuso Ernesto volved en vos... Escuchad, mi padre conoce ahora nuestro secreto, y como nos quiere, concluirá por ceder á nuestros ruegos. Habladle, Dionisia, habladle y tal vez conseguiremos ablandarle.

La señorita Blanchard no respondió.

—Marqués de Chatillón, dijo después de una manera extraña. No soy la persona que creéis ó al menos solo tengo suya la forma exterior... Dionisia, esa pobre niña, no existe ya; su alma la ha abandonado, y es el alma de otro la que anima este cuerpo miserable.

Ernesto no tuvo fuerza para pronunciar una palabra, y por otra parte ¿que hubiese hecho?

—¿No me conocéis? continuó lo joven incor-

tos alienados Miguel Pons Sastre natural de Mercadal y Mateo Boch Matas natural de Esporlas para que puedan ser sometidos á la observación prevenida por Real decreto de 19 de Mayo de 1885.

Se procedió al examen del proyecto de habilitación de las salas del departamento de mujeres del Hospital, en la parte nueva del edificio lindante con la calle de la Concepción, acordándose que quedara sobre la mesa para resolver en definitiva lo que proceda despues de oido el parecer de los señores facultativos de aquel asilo benéfico.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

Nuestros artistas

Joaquín Vanrell

El periódico quincenal *Cronaca dei Teatri* que se publica en Bologna, en su número correspondiente al 20 del actual publica el retrato de nuestro paisano el bajo D. Joaquín Vanrell, que está cantando actualmente en el teatro Real de Parma, á quien dedica las siguientes líneas, que nos complacemos en traducir, deseosos de que se conozca el juicio que la prensa especial del arte lírica italiana ha formado de dicho artista.

«Del distinguido bajo Joaquín Vanrell, dijo *La República* de Santiago, despues de haber hecho los más lisonjeros elogios de él, cuando era principiante todavía, «que dentro de poco sería una notabilidad.» El crítico hizo un perfectísimo presagio.

Como una notabilidad, pues, lo presento á los numerosos lectores de la *Crónica*, no solo en traje de sociedad sino también con el de Marcelo, de la ópera *Gli Ugonotti*, personaje que interpreta de una manera tal, que hace de él una creación en el Teatro Real de Parma. Debo hacer notar, ante todo, que una buena parte del público, por diversas causas, estaba lejos de hallarse dispuesto á acoger favorablemente el espectáculo.

Pero la arrogante figura de Vanrell se impuso no solo con lo exquisito de su arte, sino con su bella voz, de un timbre muy agradable, bien entonado, espontáneo y dulce. En el coro del acto primero da un *mi* natural grave, y en la siguiente aria del *pif pap*, que cantó con extraordinaria perfección, termina con un *sol* natural agudo, notas ambas que son extremadamente raras en un bajo, y sin embargo son para él de una sencilla facilidad.

El duo del tercer acto con Valentina, fué para Vanrell un triunfo indiscutible, siendo objeto de entusiastas aclamaciones, en el cual cantó todo el *allegro*, en buena parte suprimido por tantos otros, á causa de la dificultad. En dicho duo es notabilísima la frase *A si di grazie il ciel lo diè*, que hizo sentir de un modo enteramente nuevo y con toda la potencia del arte y del canto.

En el quinto acto, cuando ha sido herido, y da la extrema bendición á Raoul y Valentina, vuelve á presentarse sumamente conmovedor... en una palabra, sostiene toda la difícil parte de Marcelo de una manera la más perfecta y acabada y siento mucho que por falta de espacio no pueda reseñar aquí todas sus condiciones de actor y de cantante. Terminaré, pues, consignando solamente la frase «... *piangi Marcel, pietù gran Dio*» que dijo con tal sentimiento artístico y con tal pasión, que no pudo menos de quedar vivamente impresionado el selecto y aristocrático público que le escuchaba, y del cual ha llegado á ser desde el primer día el Benjamin.

Este es el artista, éste el cantante que tanta delicia nos hizo sentir en *Gli Ugonotti*. De hoy en adelante, para Vanrell los tiempos serán una cosa muy fácil, teniendo ya, aunque tan joven, asegurada una brillantísima carrera.»

Recuerdos mallorquines

Día 30 de Enero
1797

Muere el teniente general de la Armada Don Antonio Barceló y Pont.

Empezó de patrón de buque y á la edad de 21 años mandaba el jabeque-correo entre esta isla y el continente y habiendo sido perseguido en sus viajes por algunos piratas berberiscos, llegó por su valor y osadía á apresar algunas, en vista de lo cual fué propuesto para el empleo de alférez de fragata en 1740. Una vez entrado en la Armada fué ascendido sucesivamente y murió de Teniente general.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Juan; exposición á las seis y media; á las diez y media misa mayor. Al anocheer, rosario y sermón que dirá Don Luis Palmer, coronilla de las doce estrellas, *Te-Deum* y la reserva.

Otras funciones

En Santa Cruz, por la noche el ejercicio dedicado á nuestra Señora de Lourdes.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Varias noticias

Madrid 29 á las 1'30 t.

Se ha firmado el ascenso á teniente general á favor del Marqués de Ahumada.

También han ascendido á generales de división los señores Quijada, Navoa y Caselvi. A brigadieres los señores Henandez, Colon, Solano y Amorós.

Se ha concedido la cruz de Maria Cristina al señor Villamil.

Se ha acordado la adquisición de 1500 fusiles Maüsser con destino á la marina de guerra.

He hablado hoy con el señor Cánovas y me ha dicho que ó disuelve las Cortes ó entrará el señor Sagasta en el poder.

Ascensos.—Otras disposiciones

Madrid 29 á las 2'30 t.

Se ha dispuesto que pase á la reserva el general de división Don Federico Verdugo.

Se ha concedido el ascenso á brigadier al señor Buil, comandante de la primera división del quinto cuerpo de ejército; á Don Manuel Ferda, comandante de artillería del sexto cuerpo; y á Don Ramon Salas, inspector de sanidad del sexto cuerpo.

Se ha firmado una Real orden trasladando á los coroneles señor Garcia Mesa, al Regimiento de la Reina, á Don Juan Rabina al regimiento de Africa número 2; y á Don Enrique Barreiro al de cazadores de Llerena.

El motín de las cigarrereras

Madrid 29 á las 4'15 t.

» » 4'25 »

» » 4'30 »

Sevilla.—Las obreras de la fábrica de tabacos no están tranquilas todavía; los motines se reproducen cada día con más fuerza, no bastando la fuerza de la benemérita en combinación con la guardia municipal para contenerlas. El Gobernador y el Alcalde que se reunieron esta mañana para dar al conflicto una solución satisfactoria, no dejan de tomar precauciones, pues los intereses de la fábrica y hasta la vida de algunos de sus empleados se vé amenazada.

Hay mujeres muy exaltadas que no se contentan con gritar:—¡Abajo el director! ¡Qué nos den más jornal! ¡Qué se vaya el administrador!—sino que tiran piedras con la misma fuerza que un hombre. Están rotos la mayor parte de los cristales de la fábrica; dentro de los mismos talleres los destrozos son considerables y á la larga lista de heridos que ya telegrafié hay que añadir infinidad de nombres.

El Director de la fábrica, señor Quesada, ha manifestado al teniente de Alcalde señor Laraña, al teniente de la guardia civil Don Polión Suleta y al Delegado de Hacienda, que el motín no puede tener origen sino en los artículos que ha publicado la prensa local; de ningún modo en la escasez de trabajo ni en lo exiguo de los jornales, pues ahora que hay menos operarias el trabajo está mejor repartido y una mujer gana según los pitillos que lie.

Las autoridades no pueden hacerse entender con la comisión de cigarrereras, pues ésta tiene la orden de no dejarse dar ceba.

Han vuelto á recorrer las calles de la población; la calle de las Serpes, la Campana, Amor de Dios, Trajano, la Alameda de Hércules y algunos grupos han llegado hasta la Macarena.

La manifestación de protesta ha sido imponente, pues, como en días anteriores, el número de curiosos ha sido tan numeroso como el de amotinadas.

En los cafés, en las calles, en las fábricas y en todas partes, el asunto de la fábrica de tabacos es la comidilla del día.

Madrid 29 á las 5 t.

A esta hora el barrio de Triana está tranquilo relativamente; es verdad que la hora no es apropiada para hacer nuevas manifestaciones.

Los ánimos continúan irritadísimos; la falta de dinero constituye ahora en cada casa una cuestión más importante que la

salida del administrador. El estar cerrada la fábrica tanto tiempo es un grave peligro.

Los carniceros y otros de los que tienen puestos en la plaza de abastos de Triana se han mostrado parte y defienden á sus vecinas.

Madrid 29 á las 5'40 t.

La Macarena, que es un barrio juguetón y alegre, está serio hace algunos días.

Créese que mañana se hará otra manifestación.

Algunas cigarrereras tratan de nombrar una comisión que recorra las calles implorando la caridad pública.

Madrid 29 á las 6 t.

Se ha empezado en poner en práctica lo que comuniqué en mi telegrama anterior.

Un numeroso grupo recorre las calles pidiendo limosna.

La idea ha sido bien acogida y se espera que sea importante la cantidad que recauden; quién más, quién menos, todos contribuyen.

Los ánimos siguen muy irritados.

De vez en cuando las pedigueñas dan gritos en contra de los maestros de la fábrica, que las perjudican.

Funerales.—Préstamo

Madrid 29 á las 5'30 t.

Los funerales costeados por los carlistas de Madrid para sufragio del alma de Doña Margarita, en la iglesia de San Jerónimo, han estado muy concurridos.

Los han presidido el marqués de Cerralbo, el barón de Sangarrén y el señor Barrio y Mier.

En la última sesión del Banco de España se ha accedido al préstamo de cincuenta millones para el Tesoro público.

Un bautizo cismático

Madrid 29 á las 6 t.

A pesar de la negativa opuesta por Su Santidad León XIII, que fué consultado acerca de este punto, se verificará en la forma de la iglesia cismática el bautizo del príncipe de Bulgaria.

Extrañase que se haya allanado á ello el ferviente catolicismo de su madre, la princesa Alceda.

El señor Sagasta

Madrid 29 á las 6'15 t.

Una comisión de diputados fusionistas ha pedido al señor Sagasta que le señale día para entregarle, como testimonio de adhesión, una placa regalo de mayoría del Congreso.

Este ha contestado que lo avisará.

El acto de la entrega se espera con interés porque además de estar concurridísimo, se harán en él declaraciones políticas importantes.

Un telegrama de Weyler

Madrid 29 á las 8'30 n.

El general Weyler ha telegrafiado á Su Magestad la Reina reiterándole su adhesión incondicional con motivo de su nombramiento y asegurándole su firme voluntad de responder á la confianza en él depositada.

Este despacho ha causado muy buen efecto entre los monárquicos.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Sucursal de Palma

Debiendo celebrar Junta general ordinaria de Accionistas el día 2 de Febrero próximo á las doce de la mañana, según lo dispuesto por el Banco en cumplimiento del art. 74 de los Estatutos; ocho días antes se facilitarán por esta Secretaría las papeletas de asistencia á los señores Accionistas con derecho á ella, de los cuales queda expuesta la correspondiente lista, en la portería de la Sucursal.

Palma 23 de Enero de 1896.—El secretario, E. Villarrazo. 6—5

×

Banco de Soller

Anuncio.—La Junta de Gobierno de esta sociedad, ha acordado señalar los días cuatro, cinco, seis del próximo Febrero, de dos á cuatro de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de nueve á doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de once pesetas por acción fijado en la reunión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Soller 27 de Enero de 1896.—El Director Gerente, D. Morell Pons.

×

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas á la general ordinaria que se celebrará el día 9 de Febrero próximo á las once de la mañana.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicha Junta deberán depositar sus acciones con 24 horas de anticipación á la señalada para la celebración de la misma.

Palma 25 Enero 1896.—P. A. de la J. G.—El Secretario, Juan Munar. 2—2

×

Islaña Marítima

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el domingo día 2 de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, para los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores accionistas recoger papeletas de entrada mediante la entrega de las acciones al portador hasta 24 horas antes de abrirse la sesión.

Las acciones nominativas deberán estar registradas á nombre de los asistentes con fecha anterior á la Convocatoria y estos podrán hacerse representar por otros accionistas, en virtud de autorización que les será expedida hasta una hora antes de la señalada para la sesión.

Palma 22 de Enero de 1896.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Ramón Obrador. 3—1

×

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Abril del corriente año, correspondientes á los valores depositados en el Banco, se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, ó pedir que se conserven unidos á los títulos:

Hasta el 3 de Febrero próximo, los de Deuda perpétua al 4 por 10 interior y amortizable.

Hasta el 29 de Febrero inmediato, los de Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Que trascurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que desde el día siguiente á los designados respectivamente como plazo para retirar los cupones en rama, no se admitirán á depósito los títulos que los contienen.

4.º Que á partir del 3 de Febrero se admitirán en negociación por el Banco y sus Sucursales los cupones del indicado vencimiento de la Deuda perpétua exterior y de los Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, así como estos mismos billetes amortizables, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del Banco.

5.º Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y de Cuba, y los títulos de ésta amortizados, que no se retiren hasta la fecha antes citada del 29 de Febrero, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificación que se fijará oportunamente y será igual al término medio de la señalada á las referidos valores tomados en negociación durante el mes de Febrero.

Y 6.º Que para la presentación de los cupones depositados bastará la negociación del resguardo de depósito ó respectivo.

Palma 28 de Enero de 1896.—El secretario, E. Villarrazo. 4—1

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Aprobado por este Ayuntamiento en sesión celebrada el día 27 del actual el presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio económico, se anuncia al público que estará de manifiesto en esta Secretaría á efectos de reclamación por espacio de quince días á contar desde la fecha.

Palma 29 Enero de 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.—P. A. del A., El Secretario, Guillermo Roca.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 27.—Varones 1.—Hembras 2.

Matrimonios:

Día 27.—Ninguno.

Defunciones:

Día 29.—Andrés Muntaner Colom, soltero, 85 años, c. de Salas cardiopatia.

Matias Oliver Ferragut, casado, 72 años, Can Capas, cáncer.

Francisca Rius Salvá, viuda, 67 años, c. de Miramar, influenza.

Catalina Palou Bibiloni, soltera, 34 años, e. de Obispo, cáncer.

Magdalena Valls Serra, 5 años, c. de Jaime II, sarampión.

Antonia Espases Sampol, 19 días, La Vileta, bronquitis.—Enterrada en La Vileta.

Hospital provincial:

Día 29.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altos, 9: 8 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer

del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay *stratus*.

Id. del horizonte.—Calimoso con flojos celajes por el S. S. O.

Dirección del viento.—E. flojo.

Estado de la mar.—Apenas rizada del viento reinante.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto estaba muy calimoso el horizonte, el cielo se mantenía despejado, la mar llana y la ventolina al N. E. A las nueve roló al E. el viento y cubriose el cielo; durante el resto del día no hubo variación, al ocaso lo mismo. El nivel de las guas muy bajo y el barómetro muy alto.

Noticias.—Entraron los vapores correos de Mahón y Barcelona Nuevo Mahóns y Lulio, el *Isteño* procedente de Cetta y el pailebot *Soberano* de la matrícula de Barcelona y salió el *Lareño* con destino á Valencia.

Fué botado al agua esta mañana á las siete el pailebot *José Casimiro*.

Venta.—En buenas condiciones se vende una galerita de cuatro ruedas y un tronco de yeguas con sus guarniciones correspondientes.

Dará razón su propietario, Consolación 5.

PAJMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

Últimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

En contestación al telegrama que el señor Alcalde de esta ciudad, por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento dirigió, á nuestro ilustre compatriota el general Weyler, ha recibido el que insertamos á continuación:

«Agradezco felicitación y procuraré no defraudar las esperanzas de la patria para la salvación de Cuba.»

Por la alcaldía ha sido impuesta una multa de cinco pesetas, á un sujeto que esta mañana, ha promovido un escándalo en la calle de Colón.

En el Gobierno civil de esta provincia se han recibido hoy las reales ordenes, confirmando la noticia que dimos en nuestra edición de la tarde de ayer de haber sido declarado cesante del cargo de Delegado especial del Gobierno de S. M. en la isla de Menorca, Don Virgilio Moratilla, y nombrado para ocupar dicho cargo á Don José Vidal.

Se ha solicitado del Gobierno de esta provincia, el permiso para celebrar en la actual temporada de carnaval, cuatro bailes de máscaras en el local que ocupa el Teatro-Circo Balear.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento la del puesto de Ciudadela, de que en una tienda de zapatería de aquella ciudad, se había cometido un robo consistente en trescientas pesetas en papel moneda y cinco en calderilla, se puso á practicar las diligencias del caso habiendo dado por resultado la detención de un individuo de treinta y siete años de edad, que como presunto autor del hecho, fué entregado á la autoridad competente.

Los sucesos de hoy

Esta mañana á cosa de las doce una mujer llamada María Espases Pujol, de 33 años de edad, venia hacia Palma por el camino del Molinar, llevando oculta debajo de las ropas una coraza de hojadelata llena de espíritu de vino.

Parece ser que al pasar por junto á una casa en la que había una pequeña hoguera para encender lumbre, no lejos del sitio conocido por *Ses finestres verdes*, se acercó á la hoguera para calentarse un poco y en este punto fué que estando mojada por el alcohol sus ropas, según se supone por alguna filtración, á la proximidad de la llama se prendieron fuego y en un instante estuvo la infeliz envuelta por las llamas.

Acudieron algunas personas para socorrerla, pero aun cuando lograron apagar las ropas, no pudieron evitar ya que quedase horriblemente quemada.

Fuó puesta con todo miramiento en un carruaje de alquiler y, conducida á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, procedió á su curación el médico municipal de guardia señor Gayá, ordenando el correspondiente tratamiento, aun cuando hizo un pronóstico fatal, y disponiendo fuese inmediatamente llevada á su casa, la cual se efectuó sin demora.

A las dos y media de esta tarde le han sido administrados los santos sacramentos, dando indicios de no hallarse lejos de la agonía.

Esta desgraciada, que vive en la calle de Pou número 1 del barrio-ensanche de Santa Catalina, es casada y tiene tres niñas y un niño, todos muy pequeños.

X

Una desgracia verdaderamente sensible ha ocurrido esta tarde, en las obras de reparación que se verifican en una casa de la plaza de la Merced esquina á la de Vallori.

Acababan de dar las dos, hora en que reanudan su trabajo los operarios, después de la comida, cuando al subir uno de ellos el andamio para empezar de nuevo sus tareas, ha venido al suelo bruscamente.

Aunque la altura del citado andamio—unos tres metros—no era muy peligrosa, el infeliz trabajador ha caído de cabeza contra el suelo, quedando sin sentido.

Inmediatamente le han prestado auxilio sus compañeros de trabajo, acudiendo al poco rato los médicos don Tomás y D. José Darder, que viven en la misma calle de Vallori, y don Antonio Mayol.

De su dictamen resulta que se trata de una conmoción cerebral de pronóstico gravísimo; y parece que debió de haber mediado algún trastorno ó accidente previo á la caída, pues el herido durmió la siesta y al ser despertado refunfuñó, manifestando que no se encontraba bien.

Sin haber podido recuperar el hablar, fué conducido á su casa de la calle del Mar, en una camilla de la casa de socorro.

En el lugar de la ocurrencia se ha personado también el juez instructor señor Rodríguez Ladrón de Guevara.

Antes de cerrar esta edición nos hemos informado de la situación del pobre albañil, que se considera desesperada.

Es hijo del propio maestro director de la obra, se llama Antonio Antem Durán, y es soltero, de 21 años de edad.

TELEGRAMAS

Reunión

Madrid 29 á las 10'10

En la reunión celebrada hoy por los consejeros del Banco de España se ultimaron los detalles del anticipo de 50 millones que se hará al Gobierno.

Es posible que el señor Castellanos acepte el ofrecimiento que, en nombre del Banco, le ha hecho el Sr. Parci, para ampliar la operación de crédito.

Varia noticias

Madrid 29 á las 10'10 m.

Han llegado á Matanzas 1500 emigrantes procedentes de Sabanilla.

De otros pueblos tambien han salido á pié más de cincuenta familias.

Las fuerzas del cabecilla Antonio Maceo continúan entre Mantua y Macuriges.

El general Linares y el coronel Aldecoa

han tenido nuevos encuentros con las fuerzas de Máximo Gómez en Seborrucal.

Máximo Gómez se ha dirigido á Guana-jay, provincia de Pinar del Rio.

Reunion de consejeros

Madrid 29 á las 10'20 m.

Se hacen grandes elogios de la obra *Doña Perfecta*, estrenada anoche, de don Benito Perez Galdós.

La mayoría de los que asistieron á la función consideran la novela muy superior al drama.

La obra fué aplaudida ruidosamente y salió su autor varias veces al palco escénico.

¿Qué motivó el naufragio?

Madrid 29 á las 10'30 m.

El naufragio del buque que conducía la expedición filibustera capitaneada por el cabecilla Calixto García, se atribuye á que el maquinista forzó la marcha al verse perseguido por unos cruceros norteamericanos.

Otros creen que se trata de una simple varadura y que se le abrieron algunas vías de agua.

Hay quien dice que el naufragio se debe á que el buque chocó con un barco desconocido.

Noticias de Cuba

Madrid 29 á las 10'40 m.

" " 10'40 "

Dicen de Nueva York que la balandra *Naukius* que conducía la expedición de Calixto García tenía una vía de agua antes de zarpar. Cuando la sorprendió la tempestad en alta mar todos los tripulantes echaron los botes al agua.

Uno de ellos tripulado por diez hombres llegó hasta Winriad-Haven donde desembarcaron.

Los naufragos ascienden á veinticinco.

Los pertrechos perdidos se calculan en 30 mil duros.

El general Pando comunica que ha mejorado la situación económica de oriente; muelen todos los ingenios de Gibara, Guantánamo y Manzanillo.

El capitán Renan, al mando de treinta y seis hombres, batió á las partidas de Laeret y Garcia dispersándolas.

El combate duró algunas horas.

Se desconoce la magnitud de las pérdidas causadas al enemigo y de las bajas que se les hicieron.

Nosotros solo tuvimos cinco muertos.

Noticias de la guerra

Madrid 29 á las 10'50 m.

" " 10'55 "

" " 11'20 "

Telegrafian de la Habana que se cono-

cen detalles del naufragio del barco que conducía á Calixto García.

Percieron diez de los tripulantes, de los cuales cinco eran insurrectos, cuatro maquinistas y un marinero.

Se salvó el cabecilla Calixto García, con noventa de sus acompañantes, en tres botes.

Créese que esto desalentará á los insurrectos, pues han perdido muchas armas y municiones que esperaban.

El general Godoy derrotó y dispersó un importante grupo insurrecto mandado por Roloff, Alvarez, Nuñez y Rolau, ocupándoles el campamento y cogiéndoles gran número de caballos, municiones, reses y la correspondencia.

Nosotros tuvimos cinco heridos.

Insístese en que Maceo se encuentra apuradísimo por la proximidad de las tropas y por la falta absoluta de recursos en que se halla.

Persíguese de cerca cuatro columnas.

Créese que si se mandaran á Pinar del Rio veinte mil hombres, darían un golpe decisivo á la insurrección.

Una partida numerosa intenta llevar á Maceo municiones de boca y guerra.

Concentración

Madrid 29 á las 11 m.

En la Coruña se ha ordenado que se concentre la benemérita desde los últimos días del mes de Enero á los primeros de Febrero.

Se ignoran las causas de esta determinación.

La opinión considera inútiles tales precauciones.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 25 de Enero:

Concurso para que puedan los segundos Tenientes de la reserva gratuita del arma de Infantería solicitar su destino al Ejército de Cuba, en las condiciones que la ley de presupuestos y Real orden de 22 de Julio último señalan.

Envío de un recurso de alzada al Ministerio de la Gobernación.

Reclamación de balances y cuentas municipales.

Venta de un carro, su caballería y guarniciones.

Circular para la rectificación del padron industrial.

Vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Montuiri.

Llamamiento á Miguel Serra Tous, para que declare en causa sobre insulto al ejército.

Venta de fincas para pago de la contribución territorial.

Anuncio de reunión extraordinario del Fomento Agrícola, Industrial y Comercial de Lhuchmayor.

Cuentas de caja de los municipios de Santa Eulalia y Llubi.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Se necesita una persona de responsabilidad y apta para el cobro de censos.

Dirigirse á Don José F. Comellas, Corredor de Comercio de esta plaza. 8-5

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social	10.000.000	Francos
Reservas	7.650.000	"
Primas á cobrar	69.244.813	"
Total	86.894.813	"

Capitales asegurados 14.816.979,859 "

Siniestros pagados 176.000,000 "

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma. 2-v-8

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces

Depósito general Farmacia de las Copiñas.

CUATRO REALES FRASCO

VERDADERA BARATURA

LA CASA CORTÉS Y PIÑA, vulgo CAN BOU, situada en la calle de Siete Esquinas número 14, ofrece á sus numerosos parroquianos una BARATURA VERDAD, la cual quedará abierta el día 12 del actual.

Los precios son en extremo baratísimos y los géneros de novedad, habiéndose retirado todas las antiguallas.

Con objeto de que puedan formarse una idea de las ventajas de nuestra BARATURA á continuación anotamos el precio de algunos géneros:

Merinos negros de lana	8 reales cana	Franelas novedad algodón	2 1/2 >
Pañetes novedad para señora	14 >	Cretonas ídem	2 >
Franelas lana doble ancho	10 >	Tela hilo unión	3 >
Armuras id. negras	6 >	Batistas novedad para camisas	3 >

GANGA

Mantillas seda sarga	16 reales una	Cortes para camisas de percal francés de 24 reales	12 > corte
Pañetes id. ponjes	6 >	Cortes para camisas de franela novedad	7 >
Idem hilo ce: efa tejida	12 > docen.		
Idem dobladillo imitación hilo	8 >		

CASI REGALO

Paño de seda de Lión negro de 48 reales cana	24 reales cana	Mantillas tul seda negro novedad	12 > una
Fay de seda negro	14 >	Velitos tul seda negro novedad	4 >

Relojería de Juan Buadas
Ofrece al público un variado surtido en despertadores y relojes de bolsillo de las más acreditadas marcas. Comosuras de todas clases en relojes é instrumentos matemáticos á mitad de precio.
UNION 4—AL LADO DE LA SUBASTA

